



MARTES 12-2-2002 ABC

Diabético y embrión humano

EO con asombro la noticia que publica ABC: «Los diabéticos piden que se investigue en España con células madre embrionarias». Estoy en desacuerdo:

Soy diabético, y no pido que se investigue con células madre embrionarias. Si seguimos levendo. descubrimos que es la Federación de Diabéticos Españoles la que formula esa petición al Ministerio de Sanidad. La mayoría de los diabéticos españoles no estamos dados de alta en esa Federación. Decir que «los diabéticos piden» cuando es la Federación de Diabéticos Españoles la que pide, es como afirmar que los votantes socialistas o populares piden cuando se reúnen los militantes de alguno de esos partidos y manifiestan una opinión. Habría que preguntar a los diabéticos que sí estén dados de alta en la Federación, si comparten o no esas opiniones...

Soy persona. Me sentiría incómodo si mi páncreas volviese a fabricar insulina de forma normal y supiese que eso ha sido a costa de fabricar un embrión y destruirlo para trasplantarme células madre que eran suyas: no se trata de una donación de órganos, puesto que la muerte del embrión ha sido provocada. Prefiero seguir inyectándome insulina varias veces al día (llevo con este tratamiento veinte años) a cargar sobre mi conciencia con semejante crimen.

Soy biólogo. En la página anterior aparece la noticia de que se han implantado por vez primera en España células madre para regenerar el tejido cardiaco de una persona con varios infartos. La operación se ha realizado en la Clínica Universitaria de Navarra. Esas células se obtuvieron de un músculo del paciente infartado. O sea: los mismos resultados (o mejores, puesto que al proceder del mismo paciente se evita el más mínimo riesgo de rechazo), más económicos, y sin necesidad de andar fabricando y destruyendo personas. Sin embargo, a la Federación de Diabéticos Españoles no se le ocurre pedir que se investigue más en esta línea. ¿Nos estamos volviendo locos?

> Fernando del Castillo. Madrid.